
平成 3 0年第 9回南島原市教育委員会定例会会議録

1 日 時 平成 3 0年 9月 19 日 (水 ) 10 時 0 0分 ~11 時 0 0分

1 場 所 南有馬庁舎 2階会議室

1 出席者の氏名

教育長 永 田 良 二
教育委員 近 藤 孝 信
教育委員 塩 田 絹 代
教育委員 吉 田 英 則
教育委員 松 尾 哲

1 欠席者の氏名

1 構成員以外の出席者の氏名

教育次長 深 松 良 蔵
教育総務課長 山 崎 康 徳
学校教育課長 谷 ロ 誠 志
生涯学習課長 南 原 伸 治
スポーツ振興課長 泉 淳一郎
文化財課長 松 本 慎 二
教育総務課総務班長 荒 木 一 弘

議事日程
第 1 開会
第2 前回会議録の承認
第3 会議録署名人の指名
第4 教育長報告
第 5 議案審議
議案第38号南島原市教育振興基本計画の改訂について
議案第39号教育委員会の所管事務に係る自己点検・評価報告書 (平成 2 9年度事業

分) について

第 6 その他

(1) 平成 3 0年度南島原市一般会計補正予算 (第 2号) について
(2) 次回教育委員会定例会の開催について
(3) その他

第7 閉会



日程第 1 開 会

永田教育長 それでは、ただ今から平成 3 0年第 9回定例会を開会いたします。

日程第 2 前回会議録の承認

永田教育長 日程第 2、前回会議録の承認ですが、吉田委員が指名されておりましたの
で、署名をお願いいたします。

(平成 3 0年第 8回定例会…吉田委員が署名)

永田教育長 ありがとうございました。

日程第 3 会議録署名人の指名

永田教育長 日程第 3、会議録署名人の指名ですが、今回は、近藤委員にお願いしたいと
思いますが、よろしいで しょうか。

<はいの声>

永田教育長 そのとおり、決定いたします。

日程第4 教育長報告

永田教育長 日程第 4、教育長報告に入ります。教育次長から説明をさせます。

教育次長 (別紙により、平成 3 0年 8月 2 8 日から平成 3 0年 9月 18 日までの諸会
議及び諸行事の結果等の概要について報告)

永田教育長 今の報告について、何かお尋ね等ございませんでしょうか。

永田教育長 特になければ、以上で、教育長報告を終わらせていただきます。

日程第5 議案審議

永田教育長 続きまして、日程第 5、議案審議に入ります。
議案第 3 8号「南島原市教育振興基本計画の改訂について」を提案いたしま

す。
それでは、担当課長より説明させます。

教育総務課長 議案第 3 8号「南島原市教育振興基本計画の改訂について」をご説明いたし
ます。
まずは、改訂の理由でございますが、本市の教育振興基本計画は、平成 2 5

年度から平成 3 4年度までの 10 年間の計画期間でございますが、「南島原市
総合計画 (後期計画)」との整合性を保つため、平成 2 9年度の目標値を成果
指標として提示しておりました。このため、計画期間の最終年度である平成 3
4年度の成果指標を提示する必要がありましたので、見直しを行うものでござ
います。
また、当初の計画書作成時期と現況では表現が合致しない部分がありました

ので、併せて文言の修正等を加えております。
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それでは、教育総務課関係の当初計画との主な修正等を行った部分でござい
ますが、 2 5ペ ジをお願いいたします。
③として学校施設整備基金を平成 2 9年度から創設しましたので、新たに項

目を追加いたしております。
次に、 (4) の③奨学金制度に、平成 2 8年度から償還補助金の交付を行っ

ておりますので、その文言を追加いたしております。
教育総務課は、以上でございます。

学校教育課長 続きまして、学校教育課関係についてご説明いたします。
10 ページをお願いいたします。
1「確かな学力を育む教育」の推進についてですが、教職員研修 「さきが

け」についてと学力推進員について追加をしております。
続きまして、 12 ページをお願いします。
(4) 就学支援について、主に、従来の就学支援委員会を教育支援委員会へ

変更しております。
続きまして、 13 ペ←ジをお願いします。
(6) 英語学習・外国語活動について、ALT に追加して、新たに英語指導

助手 (EAT) を追加しております。
続きまして、 14 ページをお願いします。
(7) ふるさと教育 (郷土学習) について、長崎県では、「ふるさと教育」

の名称で、郷土学習を進めておりますので、それに伴った修正と「原城跡」が
世界遺産に登録されましたので、その点の修正と郷土学習資料の改訂も追加し
ております。

2「豊かな心と志を育む教育」の推進について、いじめ防止基本法が策定さ
れましたので、この法に沿った取組について追加をしております。

続きまして、 19 ページをお願い します。
目標とする指標に、古野賞科学技術展の出展数を追加しております。
3「健やかな体を育む教育」の推進について、現状と課題の修正と (1) 学

校体育に、②体力向上支援事業等の取組について追加しております。
続きまして、 2 0ページをお願い します。
ここでは、学校給食センタ」設置に伴い食育が重要になってきますので、食

育について追加をしております。
続きまして、 21 ページをお願いします。
(3) 防災教育・安全教育につきましても、通学路の安全点検について追加

しております。
続きまして、 2 2、 2 3ページをお願い します。
ここでは、教職員研修 「さきがけ」について修正をしております。
続きまして、 2 4ページをお願いします。
(2) として、新たな集中型学校給食センターへの移行について修正並びに

追加をしております。
学校教育課は、以上でございます。

生涯学習課、長 続きまして、生涯学習課関係についてご説明いたします。
8ページをお願いいたします。
4施策体系の 2次代を担う子どもたちの健全育成、 (3) 地域による学校支

援の充実に、②コミュニティ・スクールの推進を追加しております。
2 8ページをお願いします。
(2) 活力ある地域づくりの推進について、「地域の力を考える集い」につ

いて追加しております。
3 2ページをお願いします。
(3) 地域による学校支援の充実について、①学校支援会議の充実として内

容を変更し、②コミュニティ・スクールの推進を新たに追加しております。
生涯学習課は、以上でございます。

スポーツ振興課長 続きまして、スポーツ振興課関係についてご説明いたします。
3 9ページをお願いいたします。
原城マラソン大会の実施の箇所で、原城跡に世界遺産登録の表記を追加して

おります。
4 0ページをお願いいたします。
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(2) スポーツ団体との連携について、③統合型地域スポーツクラブ 「TE
AM ひまわり」との連携について、体力向上に向けた取組を追加しておりま
す。

4 2ページをお願いします。
(1) 社会体育施設の充実について、②多目的運動広場の整備を追加してお

ります。
スポーツ振興課は、以上でございます。

文化財課長 続きまして、文化財課関係についてご説明いたします。
4 4ページをお願いいたします。
1文化財の保護と保存整備について、②日野江城跡保存整備事業に、法面崩

落対策等を追加しております。
4 5ページをお願いいたします。
(4) 埋蔵文化財の発掘調査について、特に圃場整備についての記載を追加

しております。
4 7ページをお願いいたします。
3歴史・文化施設等の整備ついて、 (1) 博物館施設等の整備推進に、口之

津港ターミナルへのガイダンススペースの整備を追加しております。
文化財課は、以上でございます。

永田教育長 この件について、何か質疑等ございませんか。

吉田委員 2 2ページの教職員研修について、幼稚園はどうなっているのでしょうか。
また、中高連携は取り組まれていないのでしょうか。
さらに、 4 4ページの階段遺構の写真の説明は、「埋め戻してある。」が適

当ではないでしょうか。

学校教育課長 幼稚園では、特に教職員研修は実施しておりませんが、ALT の派遣など交
流事業は実施しております。
中高連携についても実際に取り組んでおりますので、追加したいと思いま

す。

文化財課長 「埋め戻してある。」へ修正いたします。

松尾委員 文中に、「生かす」の語句が出てきますが、前後の文章を考えると、「活か
す」を使った方が良いと思われる部分もありますが、どう考えられたのでしょ
うか。

教育総務課長 確かに、「生かす」と「活かす」を使い分ける場合もありますが、現在の常
用漢字は、「生かす」のみとなっておりますので、「生かす」に統一させてい
ただいております。

塩田委員 15 ペ」ジの 「しかしながら」は、否定的な表現となっているので、現状と
しての記述とは思いますが、 「さらに」など、追加的な表現に改めた方が良い
のではないで しょうか。

学校教育課長 追加的な取組をするような表現に修正したいと思います。

塩田委員 16 ページの (4) キャリア教育について、地域で活躍されている方の職業
講話を実施されており、これが郷土愛へもつながっていると思いますので、こ
の点も追加していただけたらと思います。

学校教育課長 実際に職業講話を実施しておりますので追加したいと思います。

4



永田教育長 他にございませんか。
特になければ、いただきましたご意見を元に修正し、決定したいと思います

が、よろしいでしょうか。

<はいの声>

永田教育長 議案第 3 8号については、一部修正し可決いたします。

永田教育長 次は、議案第 3 9号「教育委員会の所管事務に係る自己点検・評価報告書
(平成 2 9年度事業分) について」を提案いたします。
それでは、担当課長より説明させます。

教育総務課長 議案第 3 9号「教育委員会の所管事務に係る自己点検・評価報告書 (平成 2
9年度事業分) について」をご説明いたします。
地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 2 6条第 1項の規定では、「教

育委員会は、毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検
及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出すると
ともに、公表しなければならない。」とされております。
同条第 2項では、「教育委員会は、前項の点検及び評価を行うに当たって

は、教育に関し学識経験を有する者の知見の活用を図るものとする。」と規定
されております。
この規定に基づきまして、報告書の作成、市議会への提出、市のホームペー

ジによる公開を行うものでございます。
池田英一先生と志岐重樹先生を検討委員にお願いいたしまして、学識経験者

としてご教示をいただきました。
報告書記載内容の昨年度との変更点でございますが、平成 2 8年度事業分に

おきましては、達成状況を配点式の 4段階でランク付けをいたしました。その
結果、すべての項目において 「A 」ランクとなってしまいました。
昨年度の検討会議におきまして、「評価ランクの配点の検討が必要ではない

か」、 「ランク付けの根拠を明確にする必要があるのではないか」などのご指
摘をいただいてお りましたので、 「A 達成 ・拡充」、 「B 達成 ・継続」、 「C
見直し・縮小」、「D廃止」の 4段階でのランク付けに変更いたしておりま
す。

以上で、説明を終わります。ご審議賜りますようお願いいたします。

永田教育長 この件について、何か質疑等ございませんか。

吉田委員 平成 2 8年度は、ほとんど全てA ランクだったと思いますが、どの部分で下
がったので しょうか。

教育総務課長

近藤委員

昨年度は、目標に対しての達成度で、ランク付けしておりまして、その結果
ほとんどがA ランクとなっておりましたが、評価委員からもランク付けが暖味
だったり、甘いといったご指摘も受け、今年度は、市の事務事業評価も参考に
評価ランクの付け方自体を、従来の達成度だけでなく、今後の方向性として、
「拡充、継続、縮小、廃止」といった部分も加味したランク付けに変更してお
りますので、評価のやり方を変えたものであり、単純に同一事業がA からB に
なったから、ランク自体の評価が下がったわけではございません。

所見の中にもありますが、中学校の通級指導教室の設置については、可能な
ので しょうか。
また、 10 ページの放課後子ども教室で、「学校図書館を活用した放課後教

室の拡充」について記載がありましたが、もう少し内容について説明をお願い
します。
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学校教育課長 中学校の通級指導教室の件でございますが、現在、通級教室を設置する県の
基準がございまして、 10 名以上というのが基準となっております。

10 名以上で申請は出来ますが、現在申請が増加しており、認可が難しい面
もございますが、今後、中学校へも通級指導教室の設置が必要との認識でおり
ますので、検討を重ねていきたいと思います。

生涯学習課長 南島原未来塾も同様なのですが、まず、指導していただく方をどう確保して
いくかが課題となります。

この点を改善していきながら、地域の教育力を生かした活動をしていければ
と思っております。

塩田委員 自己点検評価も非常に細かく点検しておられますし、 2名の委員の方の所見
も貴重な提案をされており、その提案を受けて話し合いをする機会を設けてい
けば、もっと良い事業内容になっていくのではないかと思います。

教育総務課長 いただきました意見を元に、さらに教育委員の皆さまからも教育委員会定例
会等、機会ある毎に、ご意見をいただいて事業に反映していければと考えてお
ります。

永田教育長 膨大な事業内容でありますので、この機会にかかわらず、今後も事業等につ
いてご意見を頂ければと思います。

永田教育長 他にございませんか。
特になければ、原案どおり決定したいと思いますが、よろしいでしょうか。

<はいの声>

永田教育長 議案第 3 9号については、原案どおり可決いたします。

日程第 6 その他

永田教育長 次は、日程第 6、その他 「(1) 平成 3 0年度南島原市一般会計補正予算
(第 2号) について」を議題といたします。

教育総務課長 (平成 3 0年度南島原市一般会計補正予算 (第 2号) について説明)

永田教育長 次は、日程第 6、その他 「(2) 次回教育委員会定例会の開催について」を
議題といたします。

次回は、 10 月 2 9 日、月曜日、午後 1時 3 0分から開催したいと思います
ので、ご出席をお願いいたします。

永田教育長 最後に 「(3) その他」ですが、皆様方から何かございませんか。

教育総務課長 (平成 3 0年度総合教育会議の開催及び出席について依頼)

教育総務課長 {平成 3 0年度長崎県市町村新任教育委員研修会への参加依頼及び西有家小
学校の長崎県NI E研究発表会への参加依頼
(同日の平成3 0年度長崎県市町村教育委員会研究大会は日程重複のため欠席

することを承認)}
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永田教育長 他にございませんか。
他になければ、以上をもちまして、本日の第 9回定例会を閉会いたします。

閉 会 11 時 0 0分

会議録署名
教育委員

記録職員
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